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龙井茶里的中国梦
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下个张国荣
在哪里

城镇化之惑
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! ! ! !中央吹来新风!消费严控三公"于

是!去年茅台#五粮液走低!近日狮峰#

梅家坞跳水!无不立竿见影" 一道道走

低的价格曲线! 勾勒出曾经风光无限

的灰色市场规模" 群众无不拍手称快"

这是个谁有资格消费的大问题!

理一理清!对调整重大利益结构!无疑

奏响了一道序曲" 可名酒名茶!乃至豪

车豪宅!生产建造出来!总是希望有人

来消费!拉动经济吧" 所以!这个也必

须考虑$有资格的人应当如何消费%

很巧!一位网友!给媒体写美食

评论!最近讲述了随扬州一船队开赴

长江捕捞刀鱼的感受! 让我感触良

多$&大清早跟渔民坐小艇到江上渔

船拍捕捞刀鱼!被冻到钻心!吹到凌

乱" 小艇上风浪扑面!没到江心就一

人一屁股水了" 渔民真不容易!冰冷

刺骨中! 两家人协作工作一早上!结

果一网只得一条江刀"看看这银光闪

闪的小鱼啊!市场上一斤卖三千'作

者按$(人民日报)最新披露!刀鱼市

价已从前几年八千跌到今年四百!即

便如此!也绝非寻常百姓盘中之餐*!

到餐桌上有人吃几口就不要了!可曾

想过这是多少人的辛苦" +读罢!顿时

想到那句脍炙人口的古诗$&君看一

叶舟!出没风波里" +不对!这里头有

点差别的" 古人是&但爱鲈鱼美+!某

些今人却 &但吃三两口+! 还真不如

&江上往来人+呢"

消费也有伦理! 节约向称美德"

有识之士!发起了&光盘运动+!响应

者云集影从!摇身变为时尚" 有的明

星!为了代言这一公益事业!拿起刚

洗净的餐盘!也当光盘充数" 规模更

大的节约活动!当属上周举行的一年

一度的&熄灯一小时+" 我也参加过!

但据搞电力的朋友说!这样的活动虽

然对电网没有太大的冲击!但也起不

到减少电能消耗的可观效果"更让人

哭笑不得的是!有些家庭!因为一小

时没了电!就点起蜡烛!释放到大气

中的温室气体倒是挺可观的"

清明到了!市场风云无论怎样幻

变! 且留给经济学人和宏观调控吧!

龙井茶则该喝的!还是要喝!这是天

时地利对人和的馈赠!只是要买与自

己财力#口味相称的才好!更不可啜

几口就倒掉" 此刻滚水一倾!茗烟翻

涌!心头突然升起&中国梦+这三个

字"那究竟什么是&中国梦+呢%我想!

既然有个&中国+作定语!显特色!这

场梦的根基里!我们中国传统的价值

观自然占些分量吧$尊重劳动!珍惜

物力!戒绝浮躁!踏实前行"这份朴素

的情怀!是区区在下!自一杯淡淡平

平的龙井茶里!看到的中国梦"

! ! ! !十年前!疫情严重的香港!有成千

上万人天蒙蒙亮就走到北角殡仪馆去

送他" 那天全城的白玫瑰几乎都被买

光了"十年后!香港流行音乐凋零电影

工业式微!张国荣依旧&风华绝代+!在

很多人的记忆里,,,

李碧华赞他&眉目如画+!她说张

国荣是最生不逢时的艺人! 演戏有周

润发在前!唱歌有谭咏麟在先!但在残

忍的娱乐竞争中! 他能始终保持自己

的笑脸" 黎小田回忆当年一起录唱片

时!&一发现有一个地方出了问题!就

会播出来听! 他都坚持整首歌再唱一

遍! 以保持顺畅" 因为补唱再接的地

方!是会从呼吸声听得出来的" +

关锦鹏说张国荣只是把自己当作

电影的一员$&从(烈火青春)到(胭脂

扣)!五年间张国荣已是香港男演员中

最当红的一线!但他始终也没有助理!

没有私人化妆师! 更不用说什么保姆

车了" +

很多人说在王家卫的电影中!演

员和道具差别不大! 但张国荣还是赋

予了角色或落拓或阴郁的气质! 杜可

风说这是因为 &他真诚地想要分享自

己的生命历程给观众+"梁文道讲$&香

港大部分歌手唱歌都是在唱别人写给

他的东西!但是张国荣唱的歌!你会觉

得那真的是他在唱给你听!是他在唱!

是他的话" +

十年过去!他依旧纯粹#明亮" 但

时代已然不同,,,

电视选秀让我们习惯了 &一夜成

名+"利落#倔强#细腻#坚韧!每一个选

秀明星的故事都能够帮助他们准确传

递出观众所渴盼的特质! 令人遗憾的

是!他们大多就此被局限"再没有一个

歌手! 那样义无反顾地想要唱出自己

的情感和故事"

明星不再倚重作品! 更在乎曝光

率"于是中国女星前赴后继!蝗虫一般

席卷了欧洲各大电影节红毯" 你可能

记得她们代言的化妆品牌! 或者记得

她们曾经故意走光! 甚至记得她们因

为滞留时间过长遭遇当地保安驱赶!

但大概很难记起她们的角色"

恶性炒作也早已不是新鲜事" 绯

闻#丑闻#骂战#掐架!自曝隐私甚至吸

毒!在名利面前!节操和底线被踩在脚

下!&爱惜羽毛+更是显得滑稽可笑!大

概再没有一双巨星会因为不堪粉丝对

峙的压力而放弃领奖甚至退出乐坛"

十年过去!我们不知道!下一个张

国荣在哪里"

! ! ! !如果说高楼大厦是城市 &面子+

的话!深埋于地下的排水系统无疑是

城市的&里子+"当突如其来的大雨掀

开城市的 &里子+,,,既有全城瘫痪

的尴尬!也有举步维艰的窘迫!甚至

还有下水道&吃人+"

!月 ""日晚 #点多! 长沙突降

暴雨!电闪雷鸣" 涂家冲华升大厦旁

的赤黄路一片 &汪洋+!"$岁的邵阳

女孩杨丽君%音&不慎落入下水道!随

即被急流卷走!至今下落不明"

更令人悲凉的是!下水道&吃人+

的悲剧在不断地发生" "'$'年 (月

$)日!在广州!"'岁的女大学生李淑

芬在暴雨夜坠入下水道溺亡-"'$$

年 *月 "!日!在北京!因汽车雨中熄

火!河北青年杨铁贞和满洪浩推车时

坠井身亡" 大雨突降!脆弱的排水系

统使城市陷入一片汪洋!隐匿于水面

下的无盖窨井就像一个个可怕的黑

洞!&为什么没有井盖% +这是泣血的

追问!也是愤懑的谴责"

窨井盖缺失的原因无外乎两种$

大雨前就已经缺失!或者在大雨中被

冲走" 无论哪种原因!都暴露出城市

管理的软肋" 在窨井的建设和管理

问题上! 多数城市依旧沿袭 &谁需

要#谁建设#谁管理+的&多头管理+

模式!因此很容易出现缺少窨井盖无

人问津"

悲剧发生后!长沙全城搜救备受

关注! 相关部门不可谓不尽心尽力"

问题的关键是!如果相关部门能早一

些及时防范!悲剧的发生或许就可以

避免" 哪些地段容易出现积水!哪些

窨井盖缺失或容易被顶开!对于职能

部门来说! 这些信息应该并不陌生!

为什么没有及时采取预防措施呢%事

故发生后!当地几位市民表示!这里

的井盖经常被冲开!很不安全" 下水

道&吃人+!职能部门难辞其咎"

如果说城市排水系统的改扩建

尚需假以时日的话!建立自然灾害预

警机制应是当务之急"作为全球公认

的预警机制完善地区!香港(天灾应

变计划)规定了政府各部门均有指定

的具体任务和责任人!例如!教育局

决定并宣布恶劣天气下幼儿园#学校

及特殊学校的安排!民政事务总署开

放临时避护中心等" 目前!广东省正

在学习香港经验!准备立法规范天灾

预警响应机制! 这样的思路和做法!

无疑值得其他地区借鉴"

以此次发生在长沙的悲剧为鉴!

不少地区正在积极排查窨井盖状况"

这显然只是第一步!悲剧因窨井盖而

起!反思却不应止步于窨井盖" 隐藏

在窨井盖下的!是脆弱的城市排水系

统-大雨来临!手忙脚乱的城市背后

是预警机制的缺失"这些导致悲剧的

深层原因!不应该继续被忽略" 只有

以更加完善的基础设施维护城市秩

序!更加畅通的信息渠道做好自然灾

害前的预防!更加清晰的责任归属明

确自然灾害中的分工!公众的安全才

能更加有保障" 大雨袭城!下水道作

为&城市的良心+屡屡被人提及!下一

次!希望&城市的良心+能够经受住考

验!不能让下水道再&吃人+"

赵志疆
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! ! ! ! &全社会动员起来!掀起一

场打击利用 +,技术合成淫秽

图片敲诈的 .人民战争/+!近

日!湖南双峰县出现大量标语!

落款为双峰县各级政府" 据湖

南卫视(湖南新闻联播)报道!

起因是当地确有不少人利用

+,技术合成艳照实施敲诈"

对这种低劣的敲诈把戏!

有必要在全县兴师动众地掀起

&严打+声势吗% 这本是赤裸裸

的敲诈勒索!手里的&筹码+还

是虚假的"对普通百姓来说!被

假艳照敲诈到! 除非自己的确

有道德过错"对领导干部来说!

那就可能本身不仅在道德上有

污点!往往还与违法乱纪有关!

权色交易# 权钱交易等等问题

呼之欲出" 论伤害不过是为遮

丑买单!一小撮人在&黑吃黑+

把戏中&中枪+而已"

假艳照敲诈行为发现一起

查处一起即可! 大可不必兴师

动众"把地方有限的#宝贵的司

法资源投入到这种 &高射炮打

蚊子+的游戏中!这不是对地方

法制理念和官员作风的讽刺

吗%

摆脱严打假艳照的滑稽意

味!树立当地严肃法制的形象!

把重心放在营造规范法制环境

的扎实工作上!这才是重塑法制

尊严的正道! 也才能赢得社会

的尊重与认可"

（许晓明 全文刊新民网，
网址 !!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !加西亚0马尔克斯在 (百年孤

独)里说!有亲人埋葬的地方!就叫

故乡" 我的故乡!不但埋葬了许多亲

人!还有的依然健在" 上个星期!刚

回去探望了一次"

故乡位于苏中平原!几年前由县

改市!快速进&城+"前段时间!全国两

会把城镇化提到新的战略高度!有专

家认为!&今天的中国!正在经历着人

类历史上规模最宏大的城镇化进

程"+也有不少声音!提醒城镇化建设

要避开&误区+"过去不太在意故乡发

展情况的我!这次特意留了心"

城镇化不是&造城运动+"但当我

开车穿过城区中心时!路边不见干净

整齐的楼宇或民居!多是大堆拆迁后

的废墟" 更头疼的是行人和骑车者!

喜欢占道马路中间!仿佛还在乡间小

路上闲庭信步! 毫不顾忌身后汽车"

本地司机见多识广!越过双黄线借用

对面车道扬长而去!却让我这个在上

海开了十多年车的驾驶员手足无措"

&子不嫌母丑+!我没有贬低乡亲的意

思!可城区建设了多年!还没有个完

整的城市形象!人们基本的交通文明

素养怎么也没明显改善%

城镇化不是&圈地运动+" 表哥

家盖了没几年的三层楼房! 马上又

要拆迁" 表哥家原来的村子叫&十里

甸+!顾名思义!离县城十里地" 几年

前县改市的热潮中! 村子被划进新

城范围!房子和土地没了!但得到一

笔补偿款和几个城区户口" 表哥花

"'多万元在新宅基地盖了楼房!其

中几间租给附近学校教师! 日子倒

也乐和" 最近新规划出台!表哥家附

近要建体育中心! 满足市民们日益

增长的文化体育需求" 我以为他会

惋惜新房子!谁知他说!此次拆迁补

偿价格不低!他的三层楼房面积大!

能拿到 $''多万! 足够在城里买一

套大电梯房!真正变成&市民+"

城镇化不是&空心化+"老家如今

能看到的大多数是老人!青壮年都在

外打工!只有过年时如候鸟般纷纷归

来!热闹上一阵" 而村前一望无际的

田地!因为缺少劳力!很多人家不愿

耕种!在种的也就是口粮蔬菜!几乎

没有规模农业或经济作物"村里还有

不少破败的房子! 主人早已搬离!废

屋空占土地"如何利用城镇化建设解

决当地人的养老和孩子教育问题%如

何吸引青壮年回流故土%如何借助土

地使用权改革提高土地使用效率%这

些!都需要好好思量"

我的故乡! 只是中国城镇化进

程中的一个缩影-我的观察!也只看

到发展中的一些皮毛-我的疑惑!希

望不用花太多时间就能找到解答"

季 颖

理想与现实
郑辛遥


